



Ein Traum, an dem die Erziehung schuld ist:  
Examensangst bis zum 80. Lebensjahr

ihr gemeinsamer Freund Otto hat sie abgeholt, sie ist in sicherer Hut bei ihm. Er ist in friedlicher Stimmung, raucht eine Zigarre“ — — usw. Wenn man sich erinnert, daß die Oper „Faust“ auch „Mephisto“ oder „Teufel“ heißen könnte, wenn man weiß, daß des Träumers Freund Otto an einem Bein hinkt und

beim Abendessen erklärt hatte, einer kleinen Teufelei wäre er wohl fähig — so sagt dieser Traum nichts anderes als jener, so harmlos und friedlich er klingt: Deine Frau ist beim Teufel (Mephisto, Faust, Oper), der Teufel hat sie (ab)geholt (Otto mit Pferdefuß und Teufeleien); sei also ruhig, du bist sie los,